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議 会 運 営 委 員 会 会 議 録

招 集

令和４年８月２９日（月）午前１０時 議場

出席委員（８名）

（委員長）奥 岩 浩 基 （副委員長）矢田貝 香 織

安 達 卓 是 岡 田 啓 介 土 光 均 戸 田 隆 次

又 野 史 朗 森 谷 司

欠席委員（０名）

議長及び副議長

稲田議長 門脇副議長

説明のため出席した者

【総務部】永瀬部長

［秘書広報課］角課長

［財政課］長谷川次長兼課長 大塚課長補佐兼総括主計員 坂本主計員

出席した事務局職員

松下局長 田村次長 森井議事調査担当局長補佐

傍聴者

今城議員 岩﨑議員 国頭議員 田村議員 塚田議員 津田議員 徳田議員

報道関係者１人 一般０人

協議事件

１ ９月定例会の提出議案について

２ ９月定例会の日程について

３ ９月定例会における各個質問人数の割り振り（案）について

４ 予算決算委員会における決算審査方法について

５ 次回議会運営委員会の開催について

６ 議会におけるスマート化（ＤＸ化、タブレット端末の活用、ペーパーレス化）につ

いて

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

午前１０時００分 開会

○奥岩委員長 ただいまより議会運営委員会を開会いたします。

それではまず協議事件１、９月定例会の提出議案について当局の説明を求めます。

永瀬総務部長。

○永瀬総務部長 皆さん、おはようございます。市議会９月定例会の提出議案につきまし

て、発言させていただきます。このたびは、条例が５件、単行議案が１件、補正予算が３

件、決算認定が１件、報告が７件の合計１７件を上程する予定にしております。このうち、

記載しておりますけども、議案第６９号、令和４年度米子市下水道事業会計補正予算（補

正第２回）につきましては、先議をお願いしたいと存じます。なお、先議の理由も含めま
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して、議案の概要につきましては、午後に開催されます全員協議会におきまして御説明を

させていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。以上です。

○奥岩委員長 当局の説明は終わりました。皆様、御確認をお願いいたします。

続きまして、協議事件２番、９月定例会の日程について松下局長お願いいたします。

○松下事務局長 ９月定例会の日程についてでございますが、資料４も併せて御覧くださ

い。まず、各個質問の通告についてでございますが、明日、３０日午前９時受付開始で、

９月１日木曜日の正午が受付期限となっております。また、意見書案の提出期限、先議議

案及び報告に対する質疑の通告期限、そして先議案件の予算総括質問の通告期限につきま

しても、９月１日木曜日の正午となっております。また、先議議案の討論の通告期限につ

きましては、９月２日金曜日の正午でございますので、御確認をお願いいたします。説明

は以上でございます。

○奥岩委員長 説明は以上となります。委員の皆様、御確認をお願いいたします。

続きまして、協議事件３番、９月定例会における各個質問人数の割り振り（案）につい

て事務局よりお願いいたします。

松下局長。

○松下事務局長 次に、各個質問人数の割り振りの案でございますが、４日間でございま

す。９月７日、８日、１２日はいずれも６人ずつの割り振りで、あとは全て１３日への割

り振りの予定でございます。御確認をお願いいたします。説明は以上でございます。

○奥岩委員長 説明は以上となります。委員の皆様、御確認をお願いいたします。

続きまして、協議事件４番、予算決算委員会における決算審査方法について事務局より

説明をお願いいたします。

瀬尻局長補佐。

○瀬尻局長補佐兼庶務担当局長補佐 それでは、予算決算委員会における決算審査方法に

ついて御説明させていただきます。

資料５を御覧ください。２枚ございますが、１枚目が決算審査方法、その裏面が決算審

査日程表、２枚目の表が分科会発言通告書の様式、そして２枚目の裏面が決算審査指摘事

項（案）委員提出表となっておりますので、御確認をお願いいたします。

そうしますと、１枚目の決算審査方法について御説明いたします。最初に決算関係議案

の審査の流れですけれども、①の９月の定例会初日に議案の上程を行いまして、一番下の

⑥の最終日に議決という流れになります。今回決算関係議案につきましては、７月定例会

において閉会中の継続審査とした企業会計、これは水道事業会計、工業用水道事業会計、

下水道事業会計、以上３つの企業会計の決算関係５議案を含んでおりますので、御確認の

ほどよろしくお願いいたします。

次に、②の９月１３日の本会議で決算関係議案を含む全ての議案に対する質疑の後に、

予算決算委員会に決算関係の議案を付託いたします。

続いて、③の予算決算委員会の全体会、９月１５日はインターネット中継を行います。

この全体会では総括質問を行っていただくことになりまして、総括質問の通告期限が全体

会の３日前、９月１２日の正午までとなっております。質問の順番につきましては、予算

審査の質問順と同じということになっております。記載のとおり、最初に自由創政から始

まりまして、２番目が信風、３番目が公明党議員団、４番目によなご・未来、５番目に日

本共産党米子市議団、そして最後は会派に属さない委員さんということで通告順になりま
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す。質問時間は、１人１０分掛ける会派の所属人数となっております。最初に予算総括質

問を行いまして、次に決算関係となります。この全体会は市長が御出席ということになっ

ております。

次に、④の各分科会での詳細審査についてでございます。こちらにつきましては通告制

となっておりまして、資料の２枚目表にあります予算決算委員会分科会発言通告書の様式

を使って通告していただきたいと思います。この分科会の発言通告書につきましては、本

日、議員の皆さんに電子データでお送りする予定でございます。通告期限につきましては

９月１２日の正午までとさせていただいております。詳細審査の日にちが各分科会で異な

っておりますが、全ての分科会共通で、９月１２日正午を通告期限とさせていただきたい

と思いますので、よろしくお願いいたします。

この通告に基づいて、分科会当日に詳細審査を行っていただきますが、通告されていな

い質疑が当日あった場合は、分科会長に取扱いの判断を委ねるということでお願いいたし

ます。各分科会には市長の出席は求めておりませんが、庁内で待機をしていただくという

ことでお願いしたいと思います。それから、分科会では決算議案説明並びに審査後の採決

はいたしません。

審査後の分科会長報告の文案作成につきましては、詳細審査を踏まえ、各委員から指摘

事項を御提出いただきたいと思いますが、どなたが各指摘事項を取りまとめていただくか、

また指摘事項をどういった内容にするのかということを、分科会でお決めいただいて、そ

の取りまとめをしていただく委員の方から、資料の２枚目の裏面につけております決算審

査指摘事項（案）委員提出表を、電子データで事務局へ提出していただきたいと思います

ので、よろしくお願いいたします。

この指摘事項委員提出表の提出期限を資料の１枚目と裏面にも記載しておりますが、各

分科会で提出期限が異なります。総務政策分科会が９月２１日、民生教育分科会が９月２

２日、都市経済分科会が９月２６日で、いずれも１７時までとしておりますので、よろし

くお願いいたします。

それから日程の後半の９月２６日、２７日、２８日の、それぞれの分科会でございます

が、分科会長報告の文面協議を行っていただくこととなります。ここで協議していただい

た文面につきましては、事務局のほうで取りまとめまして、事前に各委員さんに、取りま

とめた文案を配付させていただきます。

そして、⑤の予算決算委員会全体会ですが、分科会長報告の事前配付、分科会会長報告、

質疑、討論、採決の流れとなって、これで全体会を終えまして、議会最終日での委員長報

告につきましては、正副委員長、正副分科会長に委員長報告文案の御確認をしていただき

たいと思いますので、よろしくお願いいたします。

最後に⑥、９月定例会最終日の本会議の流れでございます。予算決算委員長報告、質疑、

討論、採決の流れとなります。

説明は以上でございます。

○奥岩委員長 説明は以上となります。委員の皆様、御確認をお願いいたします。

続きまして、協議事件５番、次回議会運営委員会の開催について、こちらが記載のとお

り９月５日月曜日午前９時２０分からとなりますので、御確認よろしくお願いいたします。

執行部の皆様は以上で退席のほうをお願いいたします。

〔執行部退席〕
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○奥岩委員長 続きまして、協議事件６、議会におけるスマート化（ＤＸ化、タブレット

端末の活用、ペーパーレス化）について、こちら私のほうから説明させていただきます。

前回の議会運営委員会の際にも触れさせていただきましたが、こちらにつきましてはＤ

Ｘ検討チームというものをつくらさせていただきまして、この内容に沿って機器の選定で

すとかアプリソフトの選定、またルールの案の策定等を進めさせていただきたいと思いま

す。活用に当たっては先日皆様に御配付させていただきました他の議会さんの要綱ですと

か要領ですとか、そういったルールを参考にさせていただきたいと思っておりますので、

よろしくお願いいたします。こちらの検討チームなんですが、議会運営委員会のメンバー

さんが中心になると思いますが、私のほうからお声がけをさせていただきたいと思います

ので、お声がけがあった際にはぜひ快く御協力いただけたらなと思いますので、よろしく

お願いいたします。

このスマート化につきましては、以前も少しお話をさせていただいたんですが、災害時

にも活用ができるということですし、現在まだコロナ禍でもありますので、できるだけ早

い段階で進めていきたいなと考えておりますので、そちらのほうも皆様の御協力いただけ

たらと思いますので、よろしくお願いいたします。

私のほうからの説明は以上になりますが、委員の皆様から御質問、御意見ございますで

しょうか。

又野委員。

○又野委員 ちょっとだけ確認なんですが、そのＤＸ検討チームというのは大体何人ぐら

いを想定されて…。

○奥岩委員長 特に人数は上限下限は設けておりませんが、各会派さんですとか、あと年

代ですとか、バランスを見て、お声がけさせていただけたらなと思っております。

○又野委員 分かりました。

○奥岩委員長 よろしくお願いいたします。ほかよろしかったですかね。

〔「はい」と声あり〕

○奥岩委員長 議長、副議長、何かございますでしょうか。

〔「ございません」と稲田議長〕

○奥岩委員長 事務局のほうからございますでしょうか。

〔「ございません」と松下事務局長〕

○奥岩委員長 それでは、以上をもちまして議会運営委員会を閉会とさせていただきます。

午前１０時１３分 閉会

米子市議会委員会条例第２９条第１項の規定により署名する。

議会運営委員長 奥 岩 浩 基


